

La Ley del Agua prevé una reserva estratégica de 4.000 hectómetros cúbicos

Barreda señaló que hay que poner coto al uso injustificado de los pozos de sequía y se refirió a la prioridad de abastecimiento del río Júcar en Albacete

El presidente de Castilla-La Mancha, **José María Barreda**, manifestó que la nueva Ley del Agua de Castilla-La Mancha deberá ser apoyada por todas las fuerzas políticas, “ya que aborda una cuestión que debe estar por encima de los intereses electorales”. Barreda explicó, tras la reunión de la Mesa del Agua, que la ley, que será elevada tras su paso por las Cortes regionales al Congreso de los Diputados, se mantienen las reivindicaciones que se plasmaron en el Estatuto de Autonomía.

El borrador de la ley contempla la fijación de una reserva estratégica para Castilla-La Mancha de 4.000 hectómetros cúbicos. Además, establece que la región tendrá competencias en los órganos de dirección de las cuencas hidrográficas con criterios de proporcionalidad, “con más peso en las decisiones en materia de agua que afecten a la comunidad”, explicó. Asimismo, incluye que, en algunos casos, la comunidad autónoma asuma la ejecución de las obras de infraestructuras hidráulicas, además de su gestión.

El presidente explicó que, en la nueva normativa, se mantiene la lámina de agua estable en los embalses de cabecera, una reivindicación “fundamental” que, a su juicio, evidencia el cambio que tiene que haber en las normas de explotación del trasvase Tajo-Segura.

“Las aguas del Tajo se tienen que regular y embalsar en los propios pantanos de cabecera del río Tajo, y no en el Segura”, añadió. Barreda explicó que esta medida responde a la estrategia seguida hasta ahora en el Segura, que consistía en trasvasar el agua desde Entrepeñas y Buendía, “la necesitaran o no en ese momento”, una práctica que, aseguró, “se tiene que acabar”.

Caudal ecológico

El presidente regional explicó que el borrador de la ley también recoge la existencia de un caudal ecológico en todos los ríos de la región que “asegure la vida, la flora y la fauna”, así como que haya agua circulante “en cantidad y calidad”.

Respecto a los pozos de sequía del Segura, Barreda señaló que “hay que poner coto a su uso injustificado, puesto que se siguen usando, e incluso abriendo nuevos pozos, aunque no haya situaciones de sequía”.

El Júcar, en Albacete

Barreda se refirió a la prioridad para el abastecimiento del río Júcar en Albacete. Se aprobarán, en el ámbito del Júcar, las normas de explotación que garanticen que el abastecimiento es, en todo caso, el uso prioritario, sin que se le pueda exigir al Ayuntamiento de Albacete com-



José María Barreda, con los integrantes de la Mesa del Agua.

pensación económica alguna en favor del regadío o cualquier otro uso de menor prioridad.

Barreda destacó que todos los miembros de la Mesa del Agua han coincidido en la necesidad de seguir haciendo pedagogía para que la “inmensa mayoría” de la población de Castilla-La Mancha tome conciencia de que en la nueva ley se está tratando un recurso “indispensable” para el desarrollo y el progreso de la región.

“No estamos dispuestos a permitir que la escasez de agua sea un factor que limite nuestras posibilidades de crecimiento, tenemos nuestros derechos y los exigimos”, declaró, y aseguró que el Gobierno regional está haciendo un esfuerzo “sin precedentes” en infraestructuras para que el contenido de la nueva ley se pueda mate-

rializar y que la cuenca cedente tenga prioridad sobre la cuenca receptora.

Miembros de la mesa

La Mesa del Agua está formada por empresarios, sindicatos, representantes de las Cámaras de Comercio, asociaciones y organizaciones agrarias, así co-

mo la Universidad de Castilla-La Mancha, la Federación de Municipios y Provincias y la Asociación de Municipios Ribereños de Entrepeñas y Buendía, entre otros. Todos coincidieron en destacar la importancia de esta ley, que da respuesta a la demanda histórica y justificada de Castilla-La Mancha con el agua.



Canal del Trasvase Tajo-Segura.



En el centro, a la izquierda, José María Barreda, durante la reunión de la Mesa del Agua.